

La Diputación exige la anulación del aumento de reservas del Tajo para salvar el trasvase

LA DISPUTA POR LOS RECURSOS HÍDRICOS

MANUEL DOPAZO | 05.08.2013 | 23:09

La Mesa del Agua acordó ayer presentar alegaciones al Gobierno central contra el Plan Hidrológico del Tajo reclamando que se anule o se reduzca el incremento de 160 hectómetros cúbicos en las reservas de la cabecera del Tajo, porque supondrá una reducción de agua para el trasvase al Segura. La Mesa del Agua también apuesta por la toma de agua en el Tajo Medio como garantía definitiva para el trasvase. Los acuerdos adoptados ayer en la Diputación por la Mesa del Agua ratifican las propuestas elaboradas por la Comisión Técnica del Agua que preside Antonio Gil Olcina, quien explicó las mismas en rueda de prensa, acompañado por la presidenta de la Diputación, Luisa Pastor, y por un técnico de la Generalitat.

Las alegaciones contra el plan de Cuenca del Tajo se presentarán antes de que el 20 de septiembre concluya el plazo de exposición pública. Con respecto al incremento de las reservas de agua en los pantanos de Entrepeñas y Buendía, que abastecen al trasvase, la Comisión de Técnicos ya alertó que aumentar de 240 a 400 hectómetros cúbicos la reserva va a suponer la «reducción de los volúmenes trasvasados», e incluso la «anulación» de trasvases en años de sequía. En el peor de los casos, la Comisión Técnica del Agua propone que este incremento de la reserva sea gradual, a lo largo de diez años, e incluso que quede en suspenso en caso de una fuerte sequía. En cualquier caso desde la Comisión del Agua se destaca que en la cabecera del Tajo no hay recursos hídricos suficientes para garantizar el futuro del trasvase.

En la rueda de Prensa, Antonio Gil Olcina manifestó, sin embargo, que en la cuenca del Tajo «hay recursos disponibles en abundancia», pero que los mismos no están en la cabecera sino en el Tajo Medio». A este respecto Gil Olcina destacó que la cuenca superior del Tajo tiene entre el 40 y el 45 por ciento de los recursos de agua pero soporta el 85 por ciento de la demanda. En cambio, el presidente de la Comisión subrayó que «donde está el agua en cantidad y en calidad es en el curso medio», y especialmente en sus confluencias con el Tuétar y el Alberche.

La Mesa del Agua respaldó ayer la propuesta de los técnicos consistente en aprovechar los recursos excedentarios del Tajo medio, mediante la realización de obras de captación y transporte para su interconexión con los sistemas de explotación de la cabecera del Tajo, uno con destino a Madrid y el otro a Alicante, Murcia y Almería. Para financiar estas obras, se propone la participación de capital público y privado y la aportación de las cantidades recaudadas por la tarifa del trasvase que pagan los usuarios.



Los miembros de la Mesa del Agua en su reunión de ayer. **información**